



Nombre del alumno:

Yuseni Gómez Roblero

Nombre del profesor:

Lic. Likza Hally Roblero Muñoz.

Licenciatura:

Trabajo Social y Gestión comunitaria

Materia:

Estrategia de trabajo social y gestión comunitaria

Nombre del trabajo:

ensayo

Frontera Comalapa, Chiapas a 6de junio del 2020

En este presente ensayo hablare acerca de los tipos de estrategias de gestión comunitaria que existen con la finalidad de saber los procesos de gestión comunitaria, en la cual constituye un factor relevante en el momento de iniciar los procesos, ya que de estas depende en gran medida los resultados que posteriormente se obtendrán como producto de la construcción colectiva con la comunidad. De las cuales son cinco estrategias con las cuales se pretende aportar a nosotros como profesionales.

TIPOS DE ESTRATEGIA DE GESTIÓN COMUNITARIA

Para poder comenzar hablaremos de ¿Que es una estrategia? La estrategia es una planificación de algo que se propone a un individuo o grupo, en este caso se habla de la comunidad. De esta manera existen los tipos de estrategias de la cual nos ayuda a que como trabajadores sociales podamos llevar acabo diferentes estrategias para poder facilitar la intervención de las situaciones del usuario, brindándole las herramientas adecuadas para cada caso y continuación voy a representa los tipos de estrategia.

Las estrategias de formación participativa.

La formación es un mecanismo ideal para alcanzar conocimiento y realizar la práctica de la democracia participativa a la cual tienen derecho y deber los ciudadanos, esta estrategia ha sido importante en el ejercicio de la participación, planeación y desarrollo local de las comunidades y ciudadana; además la estrategia tiene como finalidad facilitar en los entornos comunitarios la puesta en práctica de los principios de participación.

Es importante que nuestras estrategias de participación este unida a la motivación para que las personas se organicen y participen cuando realmente existe algo de su interés y se aprenda a convivir y a participar y siempre contando con la información suficiente y garantizar mayor eficiencia y calidad en los espacios de participación.

Nos dice (Bernal, 2004) que la participar es un proceso que paulatinamente se va desencadenando, hay que ir creando espacios, mostrar actitudes favorables y creer que los otros tienen cosas valiosas

La formación participativa debe garantizar que sea la comunidad misma quien plantee sus problemas, formas de solución y mecanismos para implementar estrategias. La comunidad es quien debe tomar las decisiones referentes al desarrollo de proyectos y programas de formación comunitaria.

Estrategias de intervención en red

Todo ser humano está integrada de relaciones y desafío, de ser, es ser con otros en la cual se relacionan y nace la red social como una forma de vínculo que facilita el crecimiento, intercambio e interconexión del saber, sueños, y realidades para satisfacer necesidades y expectativas de orden primario y secundaria. Las redes primarias corresponden a los lazos que entretienen con las personas más próximas dentro del círculo de convivencia cotidiana, aquí existen manifestaciones estrechas de afecto, unión y apoyo. Las redes secundarias corresponden a las relaciones del mundo exterior o macro sistema en el cual se desenvuelve el individuo, por ejemplo, grupos comunitarios, grupos recreativos, grupos de organizaciones religiosas, grupos laborales o de estudio.

Según Carlos Sluske nos dice que trabajo social estas redes corresponden a la suma de las relaciones que los individuos perciben como significativas y están fundadas en los vínculos personales del individuo. Las redes primarias corresponden entonces a los lazos que entretienen con las personas.

En las redes se establecen ínter vínculos relacionales que crecen y se transforman a medida que la red va alcanzando mayores niveles de madurez; la comunicación corresponde al vehículo que hace posible la transmisión de contenidos en forma clara y precisa a todos los miembros de la red.

Estrategias de construcción de conocimientos

Se basa en la transformación social que da como resultado de las prácticas, la construcción permanece del conocimiento dando sentido a contenidos significativos de nuevos aprendizajes en las estructuras presentes de la vida política, social, económica, cultural.

El grupo comunitario se analiza a sí mismo para orientar su futuro; en este sentido resulta importante conocer su historia e identidad de tal forma que los procesos de auto reflexión estén enmarcados en narrativas profundas del ser.

Estrategia de justicia comunitaria

se construye y aplica, a resolver los conflictos presentados entre los miembros de la sociedad, sin distinción alguna en cuanto a la clase social o a las condiciones económicas o culturales de algún tipo

El líder comunitario guía los destinos mediatos e inmediatos, que conocemos por la tradición de los miembros de la comunidad. Esa persona rescata entonces a la Justicia como valor y la pone

nuevamente en marcha a través de construcciones sociales de consensos, al servicio de la realización para poner la paz.

Esas formas son las que hacen que dentro de las comunidades se creen sistemas de derecho que resultan legitimados por todo el grupo y que intentan día a día cubrir la brecha entre Justicia y Derecho.

Estrategia de evaluación continua

La evaluación es un proceso circular que da inicio desde el momento en el cual se comenta la idea de adelantar procesos de gestión en un área o comunidad. Como trabajadores sociales debemos hacer interrogantes que es lo que queremos realizar en una comunidad, cual es la finalidad y cuáles son los resultados posibles que demos obtener, tomando decisiones en relación con los programas y acciones realizadas en la comunidad, establecer relaciones y estrategias con otras organizaciones que favorezcan económicamente y socialmente para la implementación del proyecto.

Como conclusión las estrategias para una gestión comunitaria son muy importantes porque como trabajadores sociales nos facilita para poder intervenir en la comunidad dándoles las herramientas y saber qué tipo de estrategia podemos utilizar para tener un resultado de satisfacción para la comunidad.

Bibliografía

Bernal, L. A. (2004). Manual de gestión comunitaria. Bogota, Colombia: Carrera